

La Corbeille Jolie : une tradition lespignanaise

À Lespignan, une belle tradition appelée "**La Corbeille Jolie**" marque la période du Mardi-Gras. Son origine remonterait à l'époque où les riches meuniers parcouraient le village pour offrir des friandises en remerciement du travail fourni par les paysans.

Avec le temps, les moulins à vent ayant disparu au profit des minoteries, la tradition a évolué tout en restant ancrée dans la culture locale. Ce sont alors de jeunes hommes issus des familles aisées, vêtus de queue-de-pie, coiffés d'un haut-de-forme et munis d'une canne à pommeau, qui ont perpétué cette coutume. Ils offraient une coupe contenant une orange – fruit rare et coûteux à l'époque – piquée de louis d'or, symbole de prospérité.

Plus tard, la tradition s'est adaptée : des jeunes de la "classe" arpentaient les ruelles du village au son d'une ritournelle annonçant leur arrivée. Accompagnés de fillettes en costumes d'époque portant la corbeille, ils recueillaient l'obole des habitants en échange de quelques dragées, symboles d'amour et de fortune.

Autrefois, deux traditions coexistaient : la "**Corbeille Jolie**" et la "**Corbeille Voleuse**", qui avaient toutes deux pour objectif de financer le carnaval. Celui-ci durait trois mois et s'animait chaque week-end au rythme des bals populaires.

Si certaines coutumes ont disparu avec le temps, la "**Corbeille Jolie**" a su résister et se renouveler. Aujourd'hui, cette tradition continue de vivre, preuve de son importance pour la collectivité.

Après le comité des fêtes, c'est désormais le **GAAL**, soucieux de préserver ce patrimoine local, qui organise depuis trois ans le passage de la Corbeille Jolie. Une initiative d'autant plus précieuse qu'elle est associée à une cause solidaire : les dons récoltés sont reversés à une association venant en aide à un enfant atteint d'une maladie génétique rare, afin de financer des soins non couverts par le système de santé.

Ainsi, cette tradition séculaire prouve qu'elle peut évoluer pour répondre aux enjeux actuels tout en conservant son âme.

L'édition 2025: rendez-vous le samedi 5 avril !

Cette année, la Corbeille Jolie déambulera dans les rues de Lespignan le **samedi 5 avril**. Après une présentation officielle à **10h sur le parvis de la mairie** en présence de Monsieur le Maire, deux charmantes fillettes, **Alice et Hortense**, joliment costumées, auront l'honneur de porter la corbeille. Elles seront chaperonnées par **Marie et Flore**, accompagnées de **Martial et Noah**, jeunes membres de la "classe", et des musiciens de la **Farandole Biterroise**.

Comme le veut la tradition, ils se rendront de foyer en foyer pour offrir les fameuses dragées, symboles de bonheur, santé et prospérité, en échange de quelques pièces. Une belle manière de perpétuer un rituel qui unit les générations et renforce les liens entre les habitants.

En somme, **La Corbeille Jolie est bien plus qu'une simple coutume** : c'est un héritage vivant, un symbole de solidarité et de générosité. **Merci à tous de contribuer à faire perdurer cette belle tradition !**